
证券代码：688081                                证券简称：兴图新科  

武汉兴图新科电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

（2024 年 12 月 19 日） 

编号：2024-002 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华泰证券 王  兴    嘉实基金 王  维    华泰证券 田莫充 

开源证券 陈宝健    景顺长城 江  磊    华泰证券 李  聪   

东兴证券 刘  航  （排名不分先后） 

会议时间 2024年 12月 16-2024年 12 月 18日 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事长：程家明   董事会秘书：姚小华  

投资者关系活动

主要内容介绍 

首先带领投资者参观公司展厅及办公楼，了解公司发展历程

及目前公司各业务板块情况。参观结束后，在会议室与投资者进

行交流，主要内容如下： 

1、公司近几年在军品方向的投入及发展情况？军品业务今年有

恢复及进一步扩大的希望吗？  

答：为顺应国防信息化行业市场及“十四五”规划的建设发

展需求，抢占未来行业先机，公司长期保持了较高的研发投入力

度。公司围绕“从指挥向战场延伸、从体系向装备延伸、从国防

向民生延伸”的发展策略，在国防军工领域由视频指挥向末端节

点、数字化战场、武器装备领域不断延伸。参与制定了军用领域



第一个视频指挥系统技术标准，并在国产化智能编解码芯片技

术、复杂网络适应、视频高压缩等领域实现突破。但由于受宏观

环境、行业政策及用户推进进程等多重因素影响，公司军品业务

拓展受到一定影响，导致业绩成果未达预期。 

公司将密切关注行业动向，积极采取了一系列措施来应对挑

战和利用机遇，也将继续加大对主营业务的投入，并积极寻找新

的业务增长点，增强公司应对风险的能力。公司管理层始终对公

司发展充满信心！ 

 

2、公司为何推出视频治理相关产品？有何基础及优势？目前市

场化推广的进程如何？ 

答：2022年，公司即提出“核心技术走出视频指挥，视频

指挥走出军队”发展战略。以军工板块为基石，全力拓展民用及

城市运营市场，将公司核心技术与产品推广于更多场景。经过近

2年投入，公司已形成“资源治理、网络治理、存储治理、算力

治理、媒体治理、服务治理”六大视频治理能力及产品序列，可

有效解决更低带宽传输、更大容量汇聚、更长时间存储、更广范

围使用的难题。 

今年公司在运营商、电力、应急、交通、公安、地铁、能源、

水利等十余个行业开展了广泛的探索验证，进行产品试点与推

广，部分行业得到正面且强烈的市场反响，多次获得用户表扬信，

接下来将筛选了几个刚需行业进行聚焦。可以说，经过过去 2年

的投入和验证，公司视频智算市场和产品布局目前初步完成，下

一步拟进入放量阶段，公司将持续保持对视频智算的投入和推

广，力争将视频智算业务发展为公司第二个主营业务板块。 

 

3、请介绍一下公司的 AI 领域相关的布局及产品？ 

答：近年来，人工智能发展迅猛、应用广泛，成为推进武器

装备创新、战争形态质变的核心力量。公司对 AI 前沿技术保持

积极关注，在 AI相关产品上早有布局。2023年即成立人工智能



研究院，主要专注人工智能技术、数字孪生和仿真推演技术、音

视频技术、通信导航技术、无人平台技术五个研究方向，目标为

视频指挥体系构建提供技术支撑。目前公司在人工智能研究的方

向主要是机器视觉、深度学习、基于 Transformer架构的多模态

大模型应用技术，研发的智能分析平台运用机器视觉、深度学习

等人工智能技术，提供目标识别算法应用，包含视频浓缩、视频

摘要、视频结构化(人属性结构化、车辆属性结构化)、视频目标

提取、结构化检索的智能分析处理，帮助指挥人员高效、精准的

发现目标。目前公司人工智能技术方面已取得多项专利，技术在

军用视频指挥领域、民用视频智算领域的应用也已经展开，且已

经完成了一些科研、试点项目。 

此外，公司还与河南省监狱合作成立人工智能联合创新中

心、与华中科技大学合作成立创新中心，将 AI 技术应用到公司

业务的各个方向，打造 AI+视频指挥、AI+视频智算、AI+低空经

济立体化业务布局，未来也将持续关注人工智能领域的技术和产

品创新。 

 

4、请问公司近期是否考虑会做股权激励？ 

答：公司始终重视员工激励与公司长期发展，如时机适宜，

公司将择机实施股权激励计划，并遵循监管规定，及时披露信息。 

 

5、请问公司应收账款今年情况如何？ 

答：公司所处行业普遍结算周期较长，客户集中于国防、司

法等领域，客户总体质量好，回款较有保障。同时，公司在应收

账款回收方面制定了相应的奖惩措施，督促业务人员及时跟进项

目进展，保证款项及时收回。公司十分重视资金安全，并严格按

照合同条款及时跟进回款，针对不同客户特点制定回款计划，采

取了电话沟通、上门催缴、提升沟通等级等不同方式进行回款催

收，对回款过程进行全程管理。 

目前公司回款正常。公司已根据会计处理规则，对应当计提



减值准备的应收账款进行减值处理。 

 

6、请问公司是否考虑有并购计划？ 

答：近期，国内确实出台了多项政策鼓励企业积极开展并购

重组，公司发展核心专注主营业务内生增长，也同时积极关注具

有深度业务及产业协同标的，赋能共赢，如有合适的、优质的具

有业务协同的技术团队或企业标的，公司不排除通过并购重组方

式等方式，充分利用资本市场工具赋能公司整体业务发展。 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 12月 20日 

 


